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EDITO
LE BEL ÉTÉ CELLOIS !
Je ne parle pas de la météo, mais des nombreuses manifestations 
qui ont animé les mois de juillet et août. Mille personnes ont assisté 
au défilé costumé qui ouvrait les manifestations en l’honneur de 
notre vieux pont. Quatre cents admirateurs se sont pressés sur les 
rives de la Creuse où sur le pont pour voir le spectacle de danse 
verticale le long des murs de la cartonnerie et c’est un auditoire 
de deux cent cinquante spectateurs qui a applaudi les « Peines 
d’amour perdues » présentée sur le terrain de la baignade.
Un grand merci à tous ceux et ils sont nombreux, qui ont de près 
ou de loin participé à cette belle aventure qui restera dans la 
mémoire collective de notre village.
Pour autant ces animations n’ont pas permis une augmentation 
des séjours touristiques, au contraire, nous remarquons surtout 
en juillet, une baisse de dix pour cent des locations de nos gites 
et chalets, malheureusement conforme au constat général, 
l’inflation certainement pèse sur le pouvoir d’achat.
L’état des f inances communales s’il n’est pas inquiétant 
aujourd’hui est impacté aussi par cette inflation, de plus 
il semble entendu que l’état qui souhaite se désendetter 
mette à contribution les collectivités locales. Cela pourrait 
fragiliser nos budgets et nos possibilités d’investissement.  Fin 
juillet la perception est venue exposer au conseil municipal 
différents scénarii qui tous envisagent une augmentation des 
taux d’imposition comme dans beaucoup de communes. La 
commission des f inances et le conseil municipal devront étudier 
soigneusement ces hypothèses auxquelles on peut ajouter celle 
de réduire les dépenses communales, ce qui voudrait dire moins 
de services. Il n’existe pas de solution miracle au délicat équilibre 
du budget communal.
La rentrée scolaire s’est faite sous la chaleur, dix-huit enfants 
fréquentent notre école qui verra une nouvelle cantinière assurer 
les repas du midi, nous leur souhaitons toutes et tous la bienvenue. 
Cette rentrée est l’occasion d’affirmer notre attachement à l’école 
rurale de la Celle Dunoise et la volonté du conseil municipal de la 
garder au sein de notre commune.
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Au cours de l’été la préfecture nous a accordé la subvention 
«  fonds vert » pour les travaux de la mairie et je l’en remercie. 
Cette subvention permet d’assurer le financement à quatre-
vingts pour cent du coût total et permet d’envisager la rénovation 
énergétique et  les mises aux normes du bâtiment. Ces opérations 
commenceront en début d’année prochaine, si les marchés 
sont fructueux, et permettront des économies sur les coûts de 
fonctionnement de l’ensemble. Il faudra pendant les travaux 
gérer la continuité du service public, de l’école, de la cantine, 
des logements occupés. Ce ne sera pas simple tous les jours et 
occasionnera forcément quelques désagréments pour les uns et 
les autres. Il faudra faire avec.
Malgré cela que cet automne vous soit doux et, il faut le souhaiter, 
pluvieux !

Jacques-André Boquet
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COMPTES RENDUS DES CONSEILS 
MUNICIPAUX
CONSEIL MUNICIPAL DU 29 JUIN 2023
Membres présents : Mesdames et Messieurs, Jacques-André Boquet, Jérôme Ducher, Di-
dier Lamoureux, Dominique Guinot, Nicolas Deuquet, Xavier Devaux, Françoise Demonja, 
Arnela Salkanovic-Tessier,  Rémi Durin, Isabelle Martini,  Géraldine Wetzstein.
Membres excusés : Madame Isabelle Evrard a donné pouvoir à Monsieur Nicolas Deuquet, 
Monsieur Sylvain Mauchaussat à Monsieur Didier Lamoureux, Madame Aurélia Fluteau à 
Monsieur Jérôme Ducher.
Membres absents : Monsieur David Lamoureux.
Secrétariat de séance : Monsieur Nicolas Deuquet.
Adoption du compte rendu du conseil municipal du 25 mai 2023 : 
Le conseil municipal adopte à l’unanimité le compte rendu de la séance du 25 mai 2023. 
Informations du maire dans le cadre de ses délégations : Pas d’information.

ORDRE DU JOUR : 
1) Création d’un poste d’adjoint technique principal 1ére classe 
(Délibération portant création au tableau des effectifs d’un emploi 
permanent et relative au recrutement, le cas échéant d’un agent 
contractuel).
Le Conseil municipal de La Celle Dunoise, vu le code général de la 
fonction publique, et notamment les articles L313-1 et L332-8 3°. Consi-
dérant que la commune compte moins de 1000 habitants tel qu’en 
atteste le dernier recensement, sur le rapport de M le Maire et après 
en avoir délibéré, décide la création, à compter du 1er juillet 2023 au 
tableau des effectifs d’un emploi permanent d’Adjoint technique prin-
cipal 1ère classe, relevant de la catégorie C, à temps complet pour une 
durée hebdomadaire de service de 35 heures.
Cet emploi a vocation à être occupé par un fonctionnaire. Toutefois, 
compte tenu de la strate démographique de la collectivité, cet emploi 
pourra, le cas échéant, être pourvu par un agent recruté par contrat 
à durée déterminée dans les conditions de l’article L332-8 3° du code 
général de fonction publique, pour une durée de 1 an renouvelable. Le 
contrat sera renouvelable par reconduction expresse. La durée totale 
des contrats ne pourra excéder 6 ans. A l’issue de cette période maxi-
male de 6 ans, le contrat de l’agent sera reconduit pour une durée in-
déterminée. L’agent recruté devra justif ier de son expérience dans un 
emploi similaire. 
La rémunération sera déterminée : En cas de recrutement statu-
taire (mutation, détachement, liste d’aptitude) : selon le classement 
de l’agent (échelon, indice).  En cas de recrutement contractuel : par 
l’autorité territoriale en prenant en compte, notamment, les fonctions 
occupées, la qualif ication requise pour leur exercice, la qualif ication 
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détenue par l’agent ainsi que son expérience, par référence à un indice 
situé dans la grille indiciaire du grade d’Adjoint technique principal 1ère 
classe.
Monsieur le Maire est chargé de la déclaration de création d’emploi au-
près du Centre de gestion et du recrutement de l’agent, et est habilité 
à ce titre à conclure un contrat d’engagement.
Le recrutement de l’agent contractuel sera prononcé à l’issue de la pro-
cédure prévue par les décrets n°2019 1414 du 19 décembre 2019 et n°88-
145 du 15 février 1988, ceci af in de garantir l’égal accès aux emplois pu-
blics.
Les crédits correspondants seront prévus au budget.
Le Maire, certif ie sous sa responsabilité le caractère exécutoire de cet 
acte, informe que la présente délibération peut faire l’objet d’un recours 
pour excès de pouvoir devant le Tribunal Administratif dans un délai de 
2 mois à compter de sa notif ication, sa réception par le représentant de 
l’État et sa publication.

2) Création d’un poste d’agent de maitrise (Délibération portant 
création au tableau des effectifs d’un emploi permanent et 
relative au recrutement, le cas échéant d’un agent contractuel).
Le Conseil municipal de La Celle Dunoise, vu le code général de la fonc-
tion publique, et notamment les articles L313-1 et L332-8 3°. Considérant 
que la commune compte moins de 1000 habitants tel qu’en atteste le 
dernier recensement, sur le rapport de Monsieur le Maire et après en 
avoir délibéré, décide la création, à compter du 1er aout 2023 au tableau 
des effectifs d’un emploi permanent d’Agent de maîtrise, relevant de la 
catégorie C, à temps complet pour une durée hebdomadaire de service 
de 35 heures. Cet emploi a vocation à être occupé par un fonctionnaire. 
Toutefois, compte tenu de la strate démographique de la collectivité, 
cet emploi pourra, le cas échéant, être pourvu par un agent recruté par 
contrat à durée déterminée dans les conditions de l’article L332-8 3° du 
code général de fonction publique, pour une durée de 1 an renouve-
lable. Le contrat sera renouvelable par reconduction expresse. La durée 
totale des contrats ne pourra excéder 6 ans. A l’issue de cette période 
maximale de 6 ans, le contrat de l’agent sera reconduit pour une durée 
indéterminée. L’agent recruté devra justif ier de son expérience dans 
un emploi similaire. La rémunération sera déterminée, en cas de re-
crutement statutaire (mutation, détachement, liste d’aptitude) selon le 
classement de l’agent (échelon, indice). En cas de recrutement contrac-
tuel : par l’autorité territoriale en prenant en compte, notamment, les 
fonctions occupées, la qualif ication requise pour leur exercice, la qua-
lif ication détenue par l’agent ainsi que son expérience, par référence 
à un indice situé dans la grille indiciaire du grade d’Adjoint technique 
principal 1ère classe. 
Monsieur le Maire est chargé de la déclaration de création d’emploi au-
près du Centre de gestion et du recrutement de l’agent, et est habilité 
à ce titre à conclure un contrat d’engagement.
Le recrutement de l’agent contractuel sera prononcé à l’issue de la 
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procédure prévue par les décrets n°2019 1414 du 19 décembre 2019 et 
n°88-145 du 15 février 1988, ceci af in de garantir l’égal accès aux emplois 
publics.
Les crédits correspondants seront prévus au budget.
Le Maire certif ie sous sa responsabilité le caractère exécutoire de cet 
acte,  informe que la présente délibération peut faire l’objet d’un re-
cours pour excès de pouvoir devant le Tribunal Administratif dans un 
délai de 2 mois à compter de sa notification, sa réception par le repré-
sentant de l’Etat et sa publication.

3) Modification des montants des plafonds du RIFSEEP et 
périodicité du versement du RIFSEEP
Le Maire propose à l’assemblée délibérante de modif ier les plafonds des 
montants maximums du RIFSEEP pour le Cadre d’emplois des agents 
de maîtrise territoriaux pour une application à partir du 1er janvier 2024, 
de modif ier les modalités de versement de ce régime indemnitaire.
Pour rappel, ce régime indemnitaire se compose de deux parties :
- une indemnité liée aux fonctions, aux sujétions et à l’expertise (IFSE) 
qui vise à valoriser l’exercice des fonctions et constitue l’indemnité 
principale de ce nouveau régime indemnitaire. Cette indemnité repose, 
d’une part, sur une formalisation précise de critères professionnels et 
d’autre part, sur la prise en compte de l’expérience professionnelle (dif-
férente de l’ancienneté) ; 
- un complément indemnitaire annuel (CIA) tenant compte de l’enga-
gement professionnel et de la manière de servir. (Le CIA revêt un carac-
tère facultatif).
Il a pour finalité de :
• prendre en compte la place des agents dans l’organigramme de la 

collectivité et reconnaître les spécificités de certains postes ; 
• susciter l’engagement et valoriser l’expérience professionnelle des 

agents ; 
• donner une lisibilité et davantage de transparence ;
• renforcer l’attractivité de la collectivité ;
• fidéliser les agents ;
• favoriser une équité de rémunération entre filières.
Bénéficiaires, les agents :
• titulaires et stagiaires à temps complet, temps non complet, temps 

partiel,
• contractuels de droit public à temps complet, à temps non complet 

et à temps partiel exerçant les fonctions du cadre d’emplois concerné 
et justifiant d’un an d’ancienneté. 

Montants des plafonds :
Pour les catégories C :  Cadre d’emplois des agents de maîtrise territo-
riaux.
Le cadre d’emplois des agents de maîtrise territoriaux est réparti en 2 
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groupes fonctions auxquels correspondent les montants plafonds an-
nuels suivants :

Groupes de fonctions
Montant 
plafond

IFSE

Montant 
plancher

IFSE

Montant
plafond

CIA

Plafond 
global 

FPE

G 1

Encadrement du 
service technique : 

Voirie Espaces 
Verts Bâtiments 

communaux – Ges-
tion des tâches des 
agents technique – 

Rapport aux élus

3 360 € 1 100 € 720 € 12 600 €

G 2
Exécution – 

Contrôle bonne 
exécution

1 400 € 600 € 600 € 12 000 €

Périodicité de versement : L’indemnité de fonctions, de sujétions et 
d’expertise sera versé mensuellement. Le complément indemnitaire 
sera versé annuellement en une ou deux fractions conformément aux 
articles 2 et 4 du décret 2014-513.
Date d’effet : Les dispositions de la présente délibération prendront ef-
fet à compter du 1er juillet 2023 et après transmission aux services de 
l’Etat et publication et ou notif ication. 
Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, décide à l’unanimité, de 
modif ier le plafond des montants maximum de l’Indemnité liée aux 
Fonctions, aux Sujétions et à l’Expertise (IFSE) et du Complément In-
demnitaire Annuel (CIA) pouvant être attribuées aux agents relevant du 
cadre d’emploi des Agents de maîtrise territoriaux à compter 1er juillet 
2023.

4) Assainissement collectif – Adoption du rapport sur le prix et la 
qualité du service (RPQS)  2020 
Monsieur le Maire, rappelle le Code Général des Collectivités Territo-
riales (CGCT) et notamment son article L.2224-5, sur la réalisation d’un 
rapport annuel sur le prix et la qualité du service (RPQS) d’assainisse-
ment collectif.
Ce rapport doit être présenté à l’assemblée délibérante et faire l’objet 
d’une délibération. En application de l’article D.2224-7 du CGCT, le pré-
sent rapport et sa délibération seront transmis dans un délai de quinze 
jours, par voie électronique, au Préfet et au système d’information pré-
vu à l’article L.213-2 du code de l’environnement (le SISPEA). Ce SISPEA 
correspond à l’observatoire national des services publics de l’eau et de 
l’assainissement (www.services.eaufrance.fr).
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Le RPQS doit contenir, à minima, les indicateurs décrits en annexe V et 
VI du CGCT. Ces indicateurs doivent en outre, être saisis par voie élec-
tronique dans le SISPEA dans ce même délai de 15 jours.
Le présent rapport est public et permet d’informer les usagers du ser-
vice, notamment par une mise en ligne sur le site de l’observatoire na-
tional des services publics de l’eau et de l’assainissement.
Après en avoir délibéré, le Conseil municipal à l’unanimité, adopte le 
rapport sur le prix et la qualité du service public d’Assainissement Col-
lectif de la commune de la Celle Dunoise, décide de transmettre aux 
services préfectoraux la présente délibération, décide de mettre en 
ligne le rapport et sa délibération sur le site www.services.eaufrance.
fr,  décide de renseigner et publier les indicateurs de performance sur 
le SISPEA.

5) Assainissement collectif – Adoption du rapport sur le prix et la 
qualité du service (RPQS) 2021 
Monsieur le Maire, rappelle le Code Général des Collectivités Territo-
riales (CGCT) et notamment son article L.2224-5, sur la réalisation d’un 
rapport annuel sur le prix et la qualité du service (RPQS) d’assainisse-
ment collectif.
Ce rapport doit être présenté à l’assemblée délibérante et faire l’objet 
d’une délibération. En application de l’article D.2224-7 du CGCT, le pré-
sent rapport et sa délibération seront transmis dans un délai de quinze 
jours, par voie électronique, au Préfet et au système d’information pré-
vu à l’article L.213-2 du code de l’environnement (le SISPEA). Ce SISPEA 
correspond à l’observatoire national des services publics de l’eau et de 
l’assainissement (www.services.eaufrance.fr).
Le RPQS doit contenir, à minima, les indicateurs décrits en annexe V et 
VI du CGCT. Ces indicateurs doivent en outre, être saisis par voie élec-
tronique dans le SISPEA dans ce même délai de 15 jours.
Le présent rapport est public et permet d’informer les usagers du ser-
vice, notamment par une mise en ligne sur le site de l’observatoire na-
tional des services publics de l’eau et de l’assainissement.
Après en avoir délibéré, le Conseil municipal à l’unanimité, adopte le 
rapport sur le prix et la qualité du service public d’Assainissement Col-
lectif de la commune de la Celle Dunoise, décide de transmettre aux 
services préfectoraux la présente délibération, décide de mettre en 
ligne le rapport et sa délibération sur le site www.services.eaufrance.
fr,  décide de renseigner et publier les indicateurs de performance sur 
le SISPEA.

6) Assainissement collectif – Adoption du rapport sur le prix et la 
qualité du service (RPQS) 2022
Monsieur le Maire, rappelle le Code Général des Collectivités Territo-
riales (CGCT) et notamment son article L.2224-5, sur la réalisation d’un 
rapport annuel sur le prix et la qualité du service (RPQS) d’assainisse-
ment collectif.
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Ce rapport doit être présenté à l’assemblée délibérante et faire l’objet 
d’une délibération. En application de l’article D.2224-7 du CGCT, le pré-
sent rapport et sa délibération seront transmis dans un délai de quinze 
jours, par voie électronique, au Préfet et au système d’information pré-
vu à l’article L.213-2 du code de l’environnement (le SISPEA). Ce SISPEA 
correspond à l’observatoire national des services publics de l’eau et de 
l’assainissement (www.services.eaufrance.fr).
Le RPQS doit contenir, à minima, les indicateurs décrits en annexe V et 
VI du CGCT. Ces indicateurs doivent en outre, être saisis par voie élec-
tronique dans le SISPEA dans ce même délai de 15 jours.
Le présent rapport est public et permet d’informer les usagers du ser-
vice, notamment par une mise en ligne sur le site de l’observatoire na-
tional des services publics de l’eau et de l’assainissement.
Après en avoir délibéré, le Conseil municipal à l’unanimité adopte le rap-
port sur le prix et la qualité du service public d’Assainissement Collectif 
de la commune de la Celle Dunoise, décide de transmettre aux services 
préfectoraux la présente délibération, décide de mettre en ligne le rap-
port et sa délibération sur le site www.services.eaufrance.fr ,  décide de 
renseigner et publier les indicateurs de performance sur le SISPEA.

Divers
Monsieur le Maire rappelle qu’il avait été demandé au CAUE de travailler 
sur l’aménagement des berges de la Creuse, rue de la Fontaine après 
l’abattage des peupliers. Il présente au conseil le projet et les conseils 
du CAUE. Le conseil municipal après débat adopte le projet et charge 
Monsieur Didier Lamoureux de demander les devis correspondants. 
Monsieur le Maire salue les quarante ans de service auprès de la com-
mune de Monsieur Michel Pascal, il rappelle le pot de départ du 3 juin 
dernier et remercie Monsieur Pascal de son engagement. Il souligne 
que Monsieur Valéry Evrard prend la responsabilité des services tech-
niques municipaux suite à ce départ. 
Monsieur le Maire informe le conseil que le boulanger de Fresselines 
proposait d’installer un distributeur automatique de pain à la Celle Du-
noise. Monsieur le Maire a refusé cette machine, souhaitant que la dis-
tribution du pain continue à être assurée par la seule épicerie du vil-
lage. A cet effet le boulanger a été invité à rencontrer les dirigeants de 
la Maison d’Icelle, ce qu’il a refusé.
Monsieur le Maire évoque la Fête « Un pont sur la Creuse » et rappelle 
que parmi les mesures de sécurité prises, Le bourg de La Celle Dunoise 
sera entièrement interdit à la circulation le 14 juillet de 16h00 à 20h00 
et de 19h00 à 21h00 le 22 juillet. Il convient que la population prenne ses 
précautions en conséquence. Il remercie les donateurs anonymes qui 
ont participé pour 350 € au f inancement des festivités.
Monsieur le Maire résume le dernier comité syndical d’Evolis 23 et in-
forme le conseil de l’adhésion à Evolis 23 de cinq communautés de 
communes creusoises pour le traitement des déchets ménagers sur 
l’incinérateur de Limoges.
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Monsieur le Maire informe le conseil du report par la DGFIP de La Sou-
terraine de la présentation au conseil de l’analyse des f inances commu-
nales. Ce rapport pourrait être rendu f in juillet.
Monsieur Xavier Devaux donne des informations sur le SIAEP de la Val-
lée de la Creuse, évoquant l’adhésion du SIAEP au supra-syndicat char-
gé d’assurer la sécurité des approvisionnements en eau potable et le 
renouvellement du marché de délégation de service public au 1 janvier 
2024, cette délégation est actuellement assurée par la société SAUR.
Monsieur Xavier Devaux, dans le cadre des travaux de la mairie, propose 
l’organisation d’une visite de la chaufferie biomasse installée à Champ-
sanglard. Le conseil municipal est d’accord pour une telle visite.
Madame Françoise Demonja confirme la tenue du marché nocturne, le 
mercredi 26 juillet parking de la salle des loisirs. Elle appelle les conseil-
lers municipaux à venir aider à partir de 16h00 ce jour-là. Monsieur Jé-
rôme Ducher réalisera l’aff iche.
Madame Arnela Salkanovic-Tessier dit qu’à  l’école de Saint Sulpice les 
fournitures scolaires sont gratuites et pas à la Celle Dunoise. Monsieur 
Jérôme Ducher explique que l’ancienne institutrice souhaitait procé-
der ainsi pour des raisons pédagogiques. Il rencontrera l’institutrice en 
place à la rentrée pour savoir si c’est toujours le cas pour l’année sco-
laire 2023/2024.
Madame Françoise Demonja rappelle au conseil le vide grenier du di-
manche 2 juillet aux Sillons.
Plus personne ne souhaitant intervenir le conseil municipal est déclaré 
clos à 21h30.

CONSEIL MUNICIPAL DU 27 JUILLET 2023
Membres présents : Mesdames et Messieurs, Jacques-André Boquet, Jérôme Ducher, Didier 
Lamoureux,  David Lamoureux, Xavier Devaux, Françoise Demonja, Isabelle Evrard, Arnela 
Salkanovic-Tessier,  Rémi Durin, Isabelle Martini,  Géraldine Wetzstein.
Membres excusés : Monsieur Dominique Guinot a donné procuration à Madame Isabelle 
Martini. Madame Aurélia Fluteau à Madame Géraldine Wetzstein, Monsieur Nicolas Deu-
quet à Madame Françoise Demonja. Monsieur Sylvain Mauchaussat à Monsieur Didier La-
moureux.
Secrétariat de séance : Monsieur Rémi Durin
Adoption du compte rendu du conseil municipal du 29 juin 2023 : 
Le conseil municipal adopte à l’unanimité le compte rendu de la séance du 29 juin 2023. 
Informations du maire dans le cadre de ses délégations : Pas d’information.

ORDRE DU JOUR : 
1) Intervention de Monsieur Richaud-Eyraud, conseiller aux 
décideurs locaux sur les territoires Bénévent-Grand-Bourg et Pays 
Dunois.
Monsieur Richaud-Eyraud, présente au conseil municipal une analyse 
des comptes communaux sur les cinq dernières années et une analyse 
prospective jusqu’en 2027 incluant les projets d’investissements de la 
commune. Il rappelle que les budgets communaux sont au nombre de 
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deux, budget général et budget assainissement. Il souligne que la sec-
tion investissement de ce dernier est déf icitaire depuis la réfection de 
la station d’épuration et que la compétence assainissement deviendra 
une compétence communautaire au premier janvier 2026. 
Cette présentation fait ressortir les fragilités f inancières de la com-
mune.
Il propose au conseil municipal 3 scénarii pour tenter d’y remédier. Le 
premier qui consiste à laisser la situation en l’état, implique des risques 
de tensions de trésorerie, une soutenabilité f inancière non assurée, une 
marge de sécurité insuff isante pour parer à tout évènement défavo-
rable et au-delà de 2027 et une grande diff iculté à f inancer des investis-
sements structurants pour la commune. La solution à envisager serait 
une hausse des taux de f iscalité, d’autant plus applicable que les taux 
pratiqués par la Celle Dunoise sont inférieurs à ceux des communes 
équivalentes du département de la Creuse. Le second scénario envisage 
une hausse de 7 % en 2024, 1,5 % en 2026 et 3 % en 2027. Un troisième 
scénario envisage une hausse de 15 % en 2024, 1,4 % en 2026 et 2,7 % en 
2027. Ce dernier serait le plus favorable aux f inances communales. 
Monsieur Richaud-Eyraud précise encore qu’une cession partielle du 
patrimoine immobilier de la commune serait  une action bénéfique 
mais qui ne peut se suff ire à elle-même. L’accroissement de la capacité 
d’autof inancement et la rationalisation du patrimoine sont deux me-
sures à combiner. 
Le conseil municipal après discussion et débat prend acte des propo-
sitions de la direction départementale des f inances publiques et re-
mercie Monsieur Richaud-Eyraud du travail réalisé et de l’analyse des 
f inances effectuée.

2) Location appartement 1 – 48, rue de la Marche
Le Maire présente la situation du logement 1 situé 48 rue de la Marche, 
il indique que depuis son entrée dans le logement le 1er février 2023 
aucun loyer n’a été honoré par la locataire. Le Maire informe que des 
courriers en recommandé et suivi ont été faits ainsi qu’une concilia-
tion de justice et que la locataire ne s’est jamais manifestée. De plus 
les conditions d’utilisation sont non-conforme au bail. Considérant le 
non-paiement des loyers depuis le 1er février 2023 par Claire MIGNOT, 
locataire du logement 1 – situé, 48 rue de la Marche sur la commune de 
La Celle Dunoise, le Conseil Municipal après avoir délibéré, autorise le 
Maire à enclencher une procédure en vue d’une résiliation de bail par 
un commissaire de justice et avocat et mandate le Maire à signer tout 
document relatif à cette affaire.

Divers
Monsieur Boquet informe le conseil que la préfecture nous a accordé 
une subvention au titre du « fonds vert » pour les travaux de rénovation 
et de mise aux normes de la mairie, de l’école, de deux logements et 
de la cantine. Cet accord permet d’être subventionné à 80% pour cet 
investissement.
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Monsieur Devaux cite le rapport de Géraldine Thévenot, conservatrice 
des antiquités et objets d’art de la Creuse suite à la visite de l’église le 17 
mars dernier concernant les objets mobiliers. Un contact sera pris avec 
le musée d’Aubusson pour envisager la protection du tapis du chœur. 
Monsieur Boquet remercie les Cellois, les conseillers municipaux et les 
adjoints qui se sont impliqués dans la préparation des fêtes du pont et 
notamment dans la sécurité de ces manifestations.
Monsieur Didier Lamoureux, adjoint aux travaux, indique que le pont de 
Villejeux doit faire l’objet d’investigations complémentaires avant répa-
rations.
Monsieur Boquet fait part au conseil d’un manifeste rédigé par les fédé-
rations d’éleveurs d’animaux ruminants pour un élevage durable. L’in-
tégralité de ce manifeste sera transmis au conseillers municipaux.
Monsieur Rémi Durin rappelle les jeux intervillages du 6 août prochain 
et fait appel aux bénévoles.
Madame Martini évoque la réussite du marché nocturne du 26 juillet 
organisé par la commune mais demande que les choses soient mieux 
organisés en amont de l’événement l’an prochain.
Madame Demonja et Monsieur Devaux font part de la demande d’un 
riverain d’un miroir pour sécuriser la sortie du chemin des Fosses sur la 
rue du Tutet. Monsieur Didier Lamoureux étudiera cette demande.
Plus personne ne souhaitant intervenir le conseil est déclaré clos à 
22h40.
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ÉTAT CIVIL
NOUS REGRETTONS LA DISPARITION DE
• Raymond LUINAUD, né le 24/07/1930, décédé le 29/06/2023, Caux
• Jean CHANSARD, né le 21/12/1952, décédé le 12/08/2023, Paris
• Renée PERAUT ép MAUCHAUSSAT, née le 29/08/1923, décédée le 
17/08/2023, le Poirier
• Simone LALIERE ép BETOUX, née le 26/08/1929, décédée le 05/09/2023, 
Dun le Palestel
• Germain RAMEIX, né le 20/02/1940, décédé le 13/09/2023, inhumé à La 
Celle Dunoise

NOUS FÉLICITONS
• Juliette MOINS et Igor FONTARENSKI pour leur mariage le 13 juillet 2023

NOUS REMERCIONS 
• Yvon QUEDEC pour un don de 50 euros pour la commune
• Geneviève CHAGNON pour un don de 30 euros pour la commune
• Jonathan ROBINSON pour le don d’un tableau à la commune
• La Famille PATEY de Villemore pour un don de 100 euros pour La Pas-
serelle
• M & MME PORCHER pour un don de 50 euros pour La Passerelle 
• Des Anonymes pour leurs dons de 175 euros pour La Fête du Pont

SOLIDARITÉ AVEC LE MAROC
Le vendredi 8 septembre 2023, Marrakech et ses environs ont été frappé 
par un séisme qui a fait énormément de dégâts humains et matériels.

Étant originaire de Marrakech et en voyant l’ampleur des dégâts, sur-
tout dans les villages que je connais bien, je n’ai pas pu rester dans 
l’inaction.
J’ai donc mis en place une cagnotte au secrétariat du cabinet médical.
Cette cagnotte sera reversée aux ONG pour l’achat de matériel médical. 
Ces ONG sont sur place et font un travail remarquable.
Les dons peuvent être en espèces ou par chèque à l’ordre du DR R’KHA 
CHAHAM Bouchra.
J’espère que vos dons aideront un peu les sinistrés qui ont perdu le peu 
qu’ils avaient.
Je vous adresse mes remerciements pour votre générosité.

DR R’KHA CHAHAM
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FERMETURE 
DU RESEAU TELECOM CUIVRE
PRÉPAREZ-VOUS DÈS MAINTENANT POUR 
ÉVITER UNE COUPURE DE VOS SERVICES 
INTERNET ET DE TÉLÉPHONIE FIXE AU PLUS 
TARD EN JANVIER 2027
Une grande page de l’histoire des télécommunications est en train de 
se tourner.
Pendant plus de cinquante ans, le réseau cuivre a accompagné les Fran-
çais dans leurs communications. D’abord réservé à la téléphonie, il a en-
suite permis la généralisation de l’Internet haut débit, grâce à l’ADSL. 
Arrivé en fin de vie, le réseau cuivre est amené à fermer et à être rem-
placé par la fibre optique (ou d’autres technologies pertinentes comme 
le réseau satellites).
Face à l’accélération des usages numériques et aux besoins croissants 
en connectivité, le réseau historique en cuivre a en effet atteint ses li-
mites. Les réseaux en fibre permettent de mieux répondre aux enjeux 
numériques d’aujourd’hui et de demain. 
Dans ce contexte, Orange a annoncé dès 2019 sa volonté de fermer pro-
gressivement le réseau télécom cuivre, dont il est le propriétaire.
Cette fermeture ne signifie pas pour autant la fin de la téléphonie fixe 
et des services utilisés au quotidien (appels téléphoniques, Internet, 
TV, Vidéo à la Demande (VOD), streaming, services spéciaux, etc.). Au 
contraire, l’ensemble de ces services sont disponibles sur le réseau fibre 
dont le déploiement est achevé sur notre commune depuis fin 2021. 

LE RÉSEAU CUIVRE SERA DÉFINITIVEMENT FERMÉ À 
LA CELLE DUNOISE EN JANVIER 2027.
Si vous êtes toujours connecté à ce réseau, vous devez vous préparer à vous 
connecter à la fibre pour éviter une coupure de vos services à cette date. 
Qui est concerné ? 
Si vous êtes toujours connecté à ce réseau télécom cuivre, vous êtes 
concerné :
- que vous soyez un particulier, une association, un professionnel ou une 
entreprise ;
- que vous ayez seulement un service de téléphonie fixe ou que vous 
utilisiez d’autres services : Internet, TV, Vidéo à la Demande (VOD), strea-
ming, services spéciaux, etc. 
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Si tous vos services vous sont déjà fournis via la fibre optique par votre 
opérateur, vous n’êtes pas concernés par les conséquences de cette fer-
meture . 
Comment vont se dérouler les opérations ? 
Au plus tard en janvier 2027, tous les accès Internet et/ou les services de 
téléphonie fixe encore actifs sur ce réseau cuivre seront définitivement 
coupés. 
Que devez-vous faire pour continuer à bénéficier de vos services ?
Il vous appartient d’anticiper et de préparer cette transition afin de conti-
nuer de bénéficier de vos services (téléphonie fixe et/ou Internet et/ou TV 
et/ou autres usages spécifiques) après janvier 2027. 
Vous devez, si cela n’est pas déjà fait, vous rapprocher de votre opérateur 
actuel ou de l’opérateur de votre choix pour faire le point sur vos besoins 
et souscrire une offre sur le réseau fibre. 
Si vous n’avez aujourd’hui qu’un service de téléphonie fixe et que vous 
souhaitez conserver uniquement ce service et ne pas avoir accès à In-
ternet, cela est tout à fait possible sur le réseau fibre.
Votre opérateur vous a peut-être déjà contacté à ce sujet, ou pourrait le 
faire prochainement. 
Assurez-vous d’être bien en contact avec votre opérateur : des opportu-
nistes pourraient profiter de cette opération pour au mieux vous proposer 
des prestations inutiles ou superflues, au pire tenter de vous escroquer.
Les tarifs vont-ils augmenter ?
Si les futures offres ne sont pas encore connues, Orange a promis que 
les tarifs ne changeraient pas. Reste à savoir si toutes les offres actuelles 
perdureront.
Si votre opérateur est Orange, vous pouvez obtenir une réduction sur votre 
abonnement mensuel téléphonique sous certaines conditions. Pour en 
bénéficier, vous devez toucher le revenu de solidarité active (RSA) ou l’al-
location aux adultes handicapés (AAH) ou l’allocation de solidarité spéci-
fique (ASS). Vous êtes également concerné si vous êtes invalide de guerre.
Quels sont les avantages de la fibre ? 
• Elle offre des débits plus élevés que ceux disponibles sur le réseau cuivre. 
• Le signal est de meilleure qualité pour une connexion internet optimale.
• La fibre permet aussi de connecter de nombreux appareils simultané-
ment avec pour chacun une connexion fluide et sans coupure.
• La construction récente du réseau fibre lui garantit une plus grande évo-
lutivité face à l’augmentation des débits et donc une plus grande péren-
nité.
• Et enfin, la fibre offre de meilleures performances énergétiques : un pas-
sage à la fibre divise par 4 la consommation énergétique de l’accès fixe.

Jérôme DUCHER
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ENVIRONNEMENT
A LA RECHERCHE DES EXUVIES DE LA 
CORDULIE À CORPS FIN
De toutes les sorties nature organisées cet été sur la commune dans 
le cadre de la découverte de la biodiversité, celle qui a été la plus mar-
quante a été la sortie en canoë sur la Creuse à la recherche des exuvies 
de la Cordulie à corps fin qui est une variété de libellules.
Les cours d’eau présentant une ripisylve im-
portante, dont les racines sont découvertes 
lors des étiages estivaux, sont particulière-
ment recherchés par l’espèce. Ces milieux 
sont en effet utilisés par les larves lors de 
l’émergence. Les adultes volent de fin mai à 
fin août. La femelle pond dans des sites om-
bragés près des rives où elle libère des pe-
tits paquets d’œufs à l’interface eau-racines.
Les larves vivent surtout dans les débris 
végétaux qui s’accumulent entre les ra-
cines immergées des arbres bordant les 
cours d’eau (essentiellement aulnes et 
saules, essences à privilégier pour la re-
cherche d’exuvies). Leur développement 
dure de 2 à 3 ans.
La sortie était limitée à 15 personnes et 
était organisée conjointement par le CEN 
(Conservatoire des espaces naturels) et le 
canoë kayak club d’Aubusson et s’est dérou-
lée le 27 juin sur la journée. En fin d’après 
midi une soixantaine de spectateurs a pu 
assister à la salle de loisirs, à la projection du 
film L’appel des libellules. Film étonnant sur 
la vie des libellules qui passent plusieurs an-
nées sous l’eau à l’état larvaire avant d’éclore 
et de prendre leur envol après s’être extrait 
de la coque qui reste accrochée sur la berge 
et porte le nom d’exuvie.
La Cordulie à corps fin (Oyxgastra curtisii) 
fait l’objet d’un arrêté qui interdit, entre autres, toute destruction ou 
perturbation intentionnelle des insectes à tous les stades de développe-
ment. L’espèce affectionne particulièrement les secteurs calmes des ri-
vières et la présence d’une végétation riveraine retombante en contact 
direct avec la surface de l’eau.  (Suite page 20)
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(Suite de la page 17) 
Sur des berges naturelles, la seule façon de trouver la Cordulie à corps 
fin est d’utiliser une embarcation légère.

En effet, les exuvies 
d’Oyxgastra curtisii 
sont souvent position-
nées sous une branche, 
une feuille ou une tige 
de ronce, restant com-
plètement invisibles 
depuis la terre ferme.
Karim Guerba du CEN, 
spécialiste des odo-
nates nous a fait décou-
vrir tout au long de la 
journée ce monde qui 
nous entoure au milieu 
du ballet des libellules 
les plus diverses.

Nous avons collecté des exuvies mais n’avons pas trouvé de cordulie à 
corps fin.

Dominique Guinot

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE ET TRANSITION 
ENVIRONNEMENTALE
L’augmentation des tarifs de l’électricité fin 2022 nous a fait prendre 
conscience que nous devions revoir nos pratiques, d’autant plus que le 
maintien des lumières la nuit constitue un important gaspillage éner-
gétique. De plus les éclairages artificiels nocturnes ont aussi un impact 
sur le vivant. En effet de nombreuses études ont montré qu’ils per-
turbent les déplacements des oiseaux, des mammifères et des insectes, 
et dérègle le rythme biologique et hormonal de nombreuses espèces 
végétales et animales, y compris les êtres humains. C’est ce qu’on ap-
pelle la pollution lumineuse.
Cette notion nécessite un peu d’éclairage, de quoi s’agit il? Il s’agit de 
la pollution engendrée par les éclairages artificiels nocturnes. En effet 
la pollution lumineuse provoque la perte du ciel nocturne, perturbe la 
faune (dont l’espèce humaine) et la flore tout en gaspillant de l’énergie.

1- La perte du ciel nocturne
Les astronomes, gênés dans leurs observations, ont été parmi les pre-
miers à tirer la sonnette d’alarme. Les professionnels n’utilisent plus que 
des observatoires construits en altitude et dans des zones désertiques. 
Quant aux astronomes amateurs, ils doivent souvent faire de longs tra-
jets pour s’éloigner des halos lumineux des villes.
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Préserver l’accès des astronomes à leur champ d’observation est un en-
jeu. Mais au-delà, l’observation du ciel étoilé nous permet de concevoir 
notre place dans l’Univers. Le besoin de contact avec la nature, indis-
pensable à notre équilibre et à notre épanouissement, inclut de pouvoir 
contempler le ciel nocturne.
En 2016, un atlas mondial de la clarté artificielle du ciel nocturne a été 
dressé, révélant que 60 % des européens ne peuvent plus observer la 
Voie Lactée.

2- Les impacts sur le vivant
Au cours de son évolution, la biodiversité s’est structurée autour de 
l’alternance naturelle du jour et de la nuit. Une grande partie des ani-
maux sauvages se sont adaptés pour vivre la nuit notamment en se 
repérant, en communiquant, en se nourrissant et se déplaçant dans un 
environnement quasi-noir. Les oiseaux, les mammifères (notamment 
les chauves- souris) et les insectes sont donc particulièrement touchés
Les effets de la pollution lumineuse sur le 
vivant peuvent être de 3 types :

L’attraction :
Plusieurs centaines de millions d’insectes, 
notamment les papillons (espèces 
majoritairement en déclin), meurent 
chaque nuit à proximité des lampadaires et 
enseignes lumineuses, par épuisement, sur-
prédation ou grillés.
Les prédateurs lucifuges (qui fuient la lu-
mière) ne peuvent profiter de cette manne 
et se retrouvent dans des espaces vides de 
proies. Les plantes quant à elles peuvent 
manquer de pollinisateurs nocturnes.

La répulsion :
L’effet de barrière visuelle contribue à la 
fragmentation du paysage. Les zones éclai-
rées sont infranchissables pour les espèces 
lucifuges comme certaines chauves-souris 
ou certains rapaces, amphibiens et mam-
mifères. Ces zones sont désertées par ces 
espèces.

Des effets physiologiques ou des perturbations comportementales :
Les deux tiers des oiseaux migrent de nuit en se servant des étoiles 
pour se repérer. La présence de lumière même faible, peut les conduire 
à se perdre ou à s’épuiser inutilement (ce qui peut entraîner une sur-
mortalité). Les arbres aussi sont très sensibles à la pollution lumineuse. 
Les lumières artificielles masquent les variations saisonnières et occa-
sionnent des perturbations telles que l’absence de chute des feuilles.
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3- L’humain n’est pas en reste
Tout comme pour les autres mammifères, 
trop de lumière la nuit (lumière LED et 
écrans notamment) peut inhiber la sécré-
tion de mélatonine, dite hormone du som-
meil, et ainsi perturber notre rythme biolo-
gique, provoquer des troubles du sommeil, 
du stress, des dépressions…

4 - Le gaspillage énergétique 
en France
Au total, l’éclairage consomme 49 TWh par an (public, tertiaire et do-
mestique), soit plus de 10 % de la consommation nationale totale 
d’électricité.
L’énergie consommée par l’éclairage public représente en moyenne :
- 41 % des consommations d’électricité des collectivités territoriales
- 16 % de leurs consommations toutes énergies confondues.

Le potentiel de réduction 
des consommations est 
énorme notamment du fait 
que plus de la moitié du parc 
est obsolète et sur-consom-
matrice d’énergie.
Avec l’essor des LED, cette 
consommation devrait lo-
giquement baisser mais on 
constate un effet rebond : à 
budget constant, on en ins-
talle plus...
Cependant la nuit reste pré-
servée sur notre commune 
et nous avons la chance de 
pouvoir encore observer la 

Voie lactée et de très beaux ciels étoilés, mais en réduisant les plages 
horaires d’éclairage public dans le bourg notre commune s’est enga-
gée aussi dans la réduction de la pollution lumineuse.

Dominique Guinot
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BILLET D’HUMEUR, BILLET D’HUMOUR
LA FÊTE DU PONT DU 14 JUILLET : LE COMPTE 
EST BON !
La fête du pont du 14 juillet à la Celle Dunoise fut une réussite.       
Et les chiffres vont vous le prouver mais, méfiez-vous, ils pourraient 
plutôt vous donner le mal de tête !
150 figurants étaient présents pour le défilé, soit environ 120 cellois ce 
qui représentait une vingtaine de villages de la commune.
On peut le dire, pour le 14 juillet, la Celle Dunoise ne faisait qu’1.  
À croire, que c’était un 0 faute. 
Quoiqu’il en soit, je ne vais pas y aller par 4 chemins, tous étaient 
propres comme un sou 9, en costumes 3 pièces.
En effet, les 145 figurants costumés, tirés à 4 épingles, étaient vrai-
ment sur leur 31.
Et le soir du 14, des volontaires dévoués et attentionnés se sont pliés 
en 4 pour vous préparer un menu aux petits oignons. La soirée jam-
bon à la broche a réuni plus de 200 personnes, ce qui représente 2 
cochons de 45 kg chacun, 15 kg d’oignons, 40 kg de pommes de terre 
et 10 poulets.
Bref, ce soir-là, on pouvait tous manger pour 4.
Et pour ceux qui avaient une petite soif, ils ont pu se rafraîchir avec 
150 litres de bières pression, 48 bouteilles de bière, 18 litres de vin, 288 
sodas et 50 litres de sangria. Les plus gourmands pouvaient même 
commander au manège carré : une 16 ou une 64, ce soir-là, nos 4 vo-
lontés étaient réalisées.
La date du 14 juillet 2023 restera gravée dans nos mémoires 
et personne ne pourra s’en foutre comme de l’an 40.
Je pense que vous serez d’accord à 100 pour 100 avec 
moi, je crois que l’on peut donner un 10 
sur 10 aux organisateurs.
J’espère qu’il ne faudra 
pas attendre 107 ans 
pour remettre le cou-
vert !
Les mots ne suffiront 
pas, donc, 1000 fois 
merci.

Isabelle Evrard 
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LA PAGE DES ÉCOLIERS
Le zoo de Beauval est le 4ème plus beau zoo du monde. Il y a eu de nom-
breuses naissances dont celle de deux pandas: Huanlili et Yuandudu. Il y 
a aussi un calao rhinocéros qui s'appelle : Léo et une panthère blanche qui 
s'appelle Alahk. Chaque jour, il y a deux spectacles : un avec des otaries et 
l'autre avec des oiseaux .A partir de 10 ans, on peut faire un stage vétérinaire. 
Au zoo de Beauval les soigneurs animaliers peuvent accueillir des animaux 
sauvages ou les récupérer dans des zoos . Le plus grand zoo du monde est 
le zoo de Berlin.

Fiona, Gaïa, Jessy et Lia

LE MEXIQUE
Ilona est partie au Mexique pendant deux semaines. Elle a eu 11 heures de vol 
de Madrid à Cancùn . En arrivant, elle a dormi dans une auberge de jeunesse 
où il y avait des iguanes en liberté. Après être restée une semaine à Cancùn, 
elle est partie à Playa Del Carmen pendant une semaine. Là- bas, elle a pu 
nager avec les dauphins, les lamantins et si elle le voulait, elle pouvait nager 
avec les tortues et les requins . Elle est allée dans un zoo où elle a vu des 
tortues, des poissons, des écrevisses, des crocodiles, des flamants roses, des 
singes et des oiseaux.

Inès, Lou-Ann, Ilona

LE PAL
Aujourd'hui, on part au Pal. En arrivant, on commence par le Rapido, c'est un 
toboggan géant qui va super vite! On a adoré ! Ensuite, on est allé au Quad 
qui va à 64 km/h et à la fin à 85 km/h : ça décoiffe !. Le King Kong est une 
attraction où le gorille nous fait monter jusqu'à 10 mètres de haut. Le twist 
est un train qui tourne en même temps qu'il fait le parcours et, en plus, il y a 
des loopings. Le rivière des castors est une attraction où tu es dans un tronc 
d'arbre et tu fais une grande descente. Passons aux animaux ! Commençons 
par le Panda Roux : c'est un animal qui est de couleur blanche, noire, rouge et 
orange. Les éléphants eux, sont très gros et ils sont tout gris. Les chimpanzés 
s'accrochent aux arbres. Voilà le Pal ! A bientôt !

Iris, Rama, T héo

LA FERME
Pendant les vacances, j'ai travaillé avec mon père. Nous avons fait énormé-
ment de choses. D'abord, mon père m'a confié une mission : m'occuper d'un 
veau qui est devenu le mien. Sa mère est morte car le veau est né trop tôt 
alors je lui ai fait boire son lait. Mais, un jour, quand un autre veau est né, une 
vétérinaire est venue car le veau est sorti et le ventre de la mère aussi. Elle 
a remis le ventre.
Mais elle a remarqué que le veau dont je devais m'occuper respirait lentement 
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et elle m'a dit qu'il allait bientôt mourir, elle a dit qu'on ne pouvait pas le 
soigner. Mais elle m'a dit qu'elle allait faire l'impossible. Le lendemain était un 
grand jour. Levés à 5 h du matin, nous devions charger les vaches pour le 
concours à la Souterraine. Ce jour-là, nous avons perdu, mais le pire, dans 
tout ça, c'est que mon veau était mort, ça m'a fait de la peine mais je m'en 
suis remis. A la fin du concours il restait une dernière section « le meilleur 
animal creusois » et mon père m'a dit: « Tu veux emmener le jeune taureau 
sur la place » . C'était difficile pour moi, j'ai cru que je n'y arriverez pas mais 
j'ai essayé et j'ai réussi. Quand je suis rentré, je suis allé tout de suite dans 
mon lit dormir.

Nathan
 
Nous pouvons nous baigner dans la Manche, la mer du Nord et la mer Mé-
diterranée. On peut y voir des crabes, des moules et des anémones, des 
méduses et des algues. Il peut aussi y avoir des otaries. La mer peut être 
haute ou basse. Il y a des poissons méchants et des poissons gentils comme 
le poisson trompette qui est gentil et le requin tapis qui peut être méchant.

Orian, Lucas et Enzo

LA GROT T E DE LASCAUX
Lascaux est une grotte où les hommes préhistoriques ont fait des peintures 
d'animaux : des taureaux, des chevaux ... Et ils dessinaient presque toujours 
la même chose.
Lascaux a été reproduit 4 fois donc il y a 4 Lascaux en France. Les peintures 
de Lascaux ont 16000 ans. Apparemment les outils étaient encore dans la 
grotte .
On ne peut plus voir la vraie Lascaux. Quel dommage !
Robot, le chien de Marcel, avait découvert la grotte de Lascaux en jouant puis 
Marcel appela ses ami Simon, Jacques et George. C'était un secret mais il n'a 
pas duré longtemps :

Perle

LA DERNIÈRE JOURNÉE DE CM1 ET LA PREMIÈRE JOURNÉE EN CM 2
Le dernier jour de l'école, on a joué à des jeux de société comme Mille sabord 
,qui est-ce ?... On a regardé un film qui s'appelle Pocahontas et la maîtresse 
nous a donné des bonbons. Ilona avait fait de la résine (des lettres, des 
formes,...) et surtout, nous n'avons pas travaillé de toute la journée!

Le premier jour de classe, on a retrouvé les copains et les copines .On a fait 
un escape game, le but était de trouver un code pour ouvrir une boite de 
bonbons .La maitresse nous a donné des fournitures scolaires puis on a fait 
de la lecture et on a écrit la poésie .Enfin, on a écrit les devoirs et on est 
rentre chez nous pour les faire.

T haïs, Rafaël et François

25
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ASSOCIATION « UN COUP DE CIDRE»
Les fruits sont abondants cette année et vous avez déjà dégusté sans 
doute les plus précoces de vos vergers.
Le pressoir sera donc en activité le SAMEDI 28 OCTOBRE prochain de 
11H à 17H toujours au hameau de Longsagne au n°14.

Mais des contraintes nous obligent à mo-
difier l’organisation de notre manifesta-
tion. En effet, l’accès sera seulement pos-
sible pour les personnes ou familles qui 
auront passé commande au préalable. 
Pour cela, appelez le 06 19 39 17 38 avant 
le 22 octobre.
Voici la liste des produits disponibles et 
leurs prix :
- jus de pommes frais 1,5 l : 1,50 €
- jus de pommes frais 5 l : 4,00 €
- jus de pommes avec apport de pommes : 
0,50 € le litre
- jus de pommes pasteurisé 0,75 l : 2,00 €
- cidre bouché 0,75 l : 2,50 €
- vinaigre de cidre 0,25 l : 1,00 €
Une bouteille d’1,5 l de jus de pommes 
frais sera rajoutée à chaque commande.

Nous rappelons enfin que tous ces produits sont parfaitement naturels 
car obtenus avec des fruits n’ayant reçu aucun engrais ni traitement.

Jacky Limelette

ET AU MILIEU COULE LA CREUSE
Cet été, notre équipe de bénévoles a travaillé activement pour ter-
miner les éléments de notre grande exposition : « Images et Imagi-
naires des ponts » qui s’est ouverte par le vernissage le vendredi 15 
septembre et durera jusqu’au 15 octobre. Cette exposition développe 
aussi bien une partie technique avec l’historique des ponts, les ma-
tériaux de construction, les diverses sortes de ponts, que symbo-
lique, les ponts dans la mythologie, la psychanalyse, les légendes, 
etc… les ponts dans les arts : peinture, gravures, dessins, cinéma ; et 
aussi des panneaux ludiques à découvrir.

LA VIE DE NOS ASSOCIATIONS
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Deux temps forts dans le cadre de cette manifestation  : les confé-
rences à la Salle de Loisirs, le lundi 18 septembre, Jean Michelet, 
ancien dirigeant d’une entreprise de génie civil a parlé de l’évolu-
tion des techniques et des matériaux de construction  ; le vendredi 
29 septembre, Michèle Parouty, membre de la Société des Sciences 
de la Creuse, nous a ra-
conté l’histoire du via-
duc de la Tarde et no-
tamment celle de la 
maquette de cet ou-
vrage, présentée à l’ex-
position universelle de 
1889.
Nos activités continue-
ront par la cinquième 
édition de la Gratifé-
ria qui aura lieu le di-
manche 22 octobre 
avec, nous l’espérons, 
autant de succès que 
celle du printemps 
dernier.
Notre assemblée géné-
rale est prévue pour le 
début de l’année 2024, 
ce sera l’occasion pour 
nous interroger sur 
la pérennité de cer-
taines de nos activités 
qui avaient lieu dans 
la Base Sports Nature, 
la municipalité ayant 
décidé de conf ier ce 
bâtiment à la ComCom 
pour le transformer en 
espace culturel dont 
nous ignorons pour 
l’instant les détails. Il 
nous faudra donc ima-
giner des projets com-
patibles avec les lieux 
restants de la com-
mune.
Bonne rentrée et bonne f in d’année à tous.

Le Président, Michel Minaret.

Le premier panneau de l’exposition «  Images et 
imaginaires des Ponts ».
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COMITÉ DES FÊTES
Après avoir installé plus de 100 
exposants sur environ 900 mètres, 
le vide grenier a été, une fois de 
plus, un grand succès. Visiteurs et 
chineurs, toujours enchantés du 
site des Sillons, étaient nombreux. 
Cette année encore, la météo était 
au rendez-vous.
Nous avons enchaîné avec le 14 
Juillet qui, cette année, était spécial 
avec la fête des 600 ans du pont. 
Cochons à la broche et poulets ont 
été préparés pour 200 personnes qui 
se sont éclatées sur le dance floor en 
sirotant une sangria avant d’assister 
au magnifique feu d’artifice tiré par 
FestiFire.
Ensuite, les jeux intervillages ont encore attiré beaucoup de specta-
teurs pour assister aux épreuves physiques et quelque fois drôles, des 8 
équipes participantes venant d’un peu partout en Creuse.

Tout cela ne pourrait pas avoir lieu si tous les bénévoles anciens et nou-
veaux n’étaient pas là !
Merci à vous de vous mobiliser pour la réussite de ces manifestations, 
merci aussi à Michel Minaret notre reporter d’un jour pour ses photos.

Bonne rentrée à tout le monde et on vous attend sur nos prochaines 
manif.
Foires aux livres le dimanche 8 Octobre et Marché de Noël le week-end 
du 2 et 3 Décembre.

La Présidente du CDF Cellois, Francoise Demonja
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POSSUM
L’association Possum, a présenté le 12 aout 2023, Peines d’amour per-
dues, comédie de William Shakespeare devant 250 spectateurs à La Bai-
gnade de La Celle Dunoise. 

On a pu voir de nombreux sourires sur vos visages.

Merci à ceux qui étaient présents, nous espérons pouvoir inviter les 
autres à venir nous voir l’année prochaine dans le cadre de la tournée, 
nous vous tiendrons informés via le Facebook et le site de Possum, au 
fur et à mesure des dates et lieux possibles...

Nous tenons à remercier les nombreux bénévoles qui se sont investis 
dans le projet que ce soit pour les costumes, le décor, la logistique, la 
régie, l’habillage, les repas, les dons de fruits et légumes, les photos, les 
hébergements...

possumproduction@free.f r - www.possumproduction.f r
facebook : asso-possum
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TENNIS CLUB CELLOIS  
Le tennis club Cellois a organisé son 
33e tournoi FFT du 6 au 13 août. 
Dix neuf messieurs, dont trois 30 et 
cinq 30/1 , cinq femmes et sept équipes 
de double, ont bataillé ferme tout au 
long d’une semaine estivale. Le point 
d’orgue aura été la finale messieurs 
qui a duré pas moins de trois heures 
et demi et a offert un impressionnant 
spectacle. Le tout devant une assis-
tance fournie. 
Le beau terrain synthétique a une fois encore bien rempli son œuvre. 
La remise des récompenses était accompagnée d’un apéritif au goût 
antillais.
Les résultats :
- Simple messieurs : Maxime Morisson (30/1) bat Louis Baroin (30) 4/6 
-7/6-6/3
- Simple dame : Manon Jubert bat Émilie Bonnin (NC) 6/1-6/0 
- Double : Hussein Sarhdaoui et Marcel Savant battent Patrick et Nicolas 
Deuquet 6/0-6/0 
Les organisateurs vous donnent rendez-vous l’année prochaine.

Le Président, Patrick Deuquet

LA GAULE CELLOISE 
La gaule Celloise a organisé son 
concours de pêche enfants de moins de 
16 ans, par un temps agréable et un ni-
veau d’eau tout à fait correct.
Les jeunes pêcheurs au nombre de 20 
ont défilé sur le pont de la Celle Dunoise, 
qui a fêté cette année ses 600 ans, au 
son de l’accordéon de Nathalie. 
Pratiquement tous ont réussi à prendre 
plusieurs poissons (goujons, ablettes, 
perches, gardons et chevesnes). 

À l’issue du concours, chaque participant a reçu un lot et un goûter. 
Quant aux poissons, ils ont repris le cours de la rivière. La gagnante et le 
plus jeune (3 ans) ont reçu une coupe. 
Rendez-vous à l’année prochaine !
Palmarès : 
- 1ère : Perle Deuquet (39 poissons et 235 grammes) 
- 2ème : Aaron De kimpe Pingaud (11 poissons et 105 grammes) 
- 3ème : Rama Alhlal (7 poissons et 80 grammes)

Le Président, Patrick Deuquet
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LE PARADIS DE PABLO
On a aussi fêté le pont au Paradis de Pablo !
Après un été dense, où nous avons reçu de nombreux touristes, un 
groupe de l’ALSH de Ste Feyre, et un groupe de personnes en situation 
de handicap de La Belle Echappée, Corrèze, le Paradis de Pablo est fin 
prêt pour la rentrée !

Mais avant tout, l’équipe tient à adresser 
un IMMENSE MERCI aux bénévoles qui 
ont relevé leurs manches et participé aux 
nombreuses tâches parfois ingrates. Vous 
avez permis au centre équestre d’être 
vivant, propre, d’avoir des équidés en bonne 
santé. De nombreux touristes ont loué votre 
accueil, vos sourires, votre bienveillance et 
l’attention que vous avez porté aux enfants 
accueillis.

Nous repartons pour une nouvelle année sportive :
Équitation :
- Mardi 14h30 : tous niveaux
- Mercredi 

. 10h : maxi-poons 6-10 ans

. 14h30 : cavaliers niveau intermédiaire et +

. 16h : mini-poons 3-6 ans ( jusqu’au 1er décembre reprise dès les beaux 
jours)

- Samedi
. 10h : maxi-poons 6-10 ans
. 14h30 : cavaliers niveau intermédiaire et +

Et toujours nos ateliers autour des chiens :
- Samedi 21 octobre : découverte de 
nos amis les chiens, balade en groupe, 
fabrication de jouets, fabrication de 
gourmandises.
- les jeudis en fin d’après-midi décou-
verte de la discipline OBEJUMP avec 
Corinne Marchal, championne régio-
nale 2023 niveau Expert 2, qualifiée 
pour les championnats de France 
2023. Sur inscription.
- Samedi 18 novembre de 10h à 17h : 
salon du bien-être animal, programme à venir.

Le Paradis de Pablo
Pour tout renseignement : tél 06 01 76 15 63

©Corinne Marchal

©Corinne Marchal
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ASSOCIATION CELLOISE D’ENTRAIDE
Exposition de peintures
Notre exposition de peinture s’est déroulée du 14 au 30 juillet 2023, avec 
pour invité d’honneur M Jean BONNINGUE.

Le vernissage a débuté par 
les discours, Marie-Françoise 
CLERGEAU, Jacques-André 
BOQUET, Laurent DAULNY ; et 
également Jean BONNINGUE, 
qui très ému a retracé son 
parcours.
Cette année, nous avons 
accueillis 50 artistes, 217 
tableaux et ceux qui nous 
ont été prêtés environ une 
quinzaine. 23 tableaux du 
pont de la Celle et 28 autres 
ponts.
Nous avons eu un record 
de fréquentation avec plus 
de 500 visiteurs sur les 2 
semaines.
Nous remercions chaleureu-
sement tous les artistes, tous 
ceux qui nous ont prêtés les 
tableaux et tous ceux qui 
nous ont apportés leur aide.

Notre invitée d’honneur pour 2024 sera Mme SAUVAGE.

Ateliers : reprise des activités :
- Tous les mercredis de 10h à 11h cours de Gym douce (salle des Loisirs)
- Tous les jeudis de 15h à 17h30 atelier peinture (à notre local)
- Tous les jeudis de 18h à 19h cours de Body zen (salle des Loisirs)

A vos agendas :
Notre traditionnelle braderie se tiendra du 28 octobre au 1er novembre 
inclus de 10h à 18h (salle des Loisirs)
Notre repas de Noël -ouvert à tous- aura lieu le dimanche 10 décembre 
à 12h (avec animation - salle des Loisirs)

La Présidente, Jeannine CARENTON
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UN PONT SUR LA CREUSE
Comme chaque année, la municipalité et les associations préparaient 
les festivités dans le pays : animations, expositions… d’autant plus que 
notre pont avait environ 6 siècles.
Quelques cellois autour d’un pont :
«- 600 ans du pont… ça se fête !
- Pourquoi ne pas décorer ce pont ?
- Il faudrait faire participer tout le monde, non seulement ceux du 
bourg, mais tous les hameaux.
- Ouais ! Et pourquoi ne pas faire défiler sur ce pont tout ce qui a pu y 
passer : à pied, à cheval, en voiture ?»
L’idée était lancée, et à notre grande surprise, beaucoup d’adhésions, 
d’initiatives… On attelle les vaches (symbole de notre ruralité), on 
cherche moutons, ânes, chevaux, brouettes, charrettes, carrioles… trac-
teurs, voitures... Des costumes sont proposés, on découpe, on coud…
La concrétisation, ce fût ce 14 JUILLET sur ce pont de la Celle Dunoise : 
un long défilé : 150 personnes (dont 120 de la commune), une vingtaine 
de villages représentés, retraçant toutes les époques, du moyen-âge à 
nos jours.
Une réussite, d’après les commentaires élogieux de très nombreux 
spectateurs.

EXPOSITION « LES TRÉSORS DU PONT »
Plus de 500 personnes sont venues visiter l’exposition à la Base Sports 
Nature du 15 juillet au 12 août.

Les organisateurs
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LA MAISON D’ICELLE
L’été 2023 ! On s’en souviendra ! 
Des spectacles, des bals, des ateliers de pratiques artistiques – à l’intérieur de la 
Maison d’Icelle et dans le bourg, notre participation aux festivités estivales célé-
brant notre pont : que de belles rencontres et de joie dans toutes ces manifes-
tations ! Deux ans après la création de la Maison d’Icelle, nous nous réjouissons 
de réaliser ce rêve qui nous anime : FAIRE ENSEMBLE !
Portée par cet enthousiasme, l’associa-
tion souhaite continuer à s’ouvrir à toutes 
les propositions d’activités qui nous ras-
semblent : jeux, cuisine participative, tri-
cot, lectures, bricolage… N’hésitez pas à 
venir nous rencontrer pour faire part de 
vos idées, nous les accueillerons avec at-
tention. 
Cette rentrée, nos activités ont repris : 
pilâtes, yoga, danses, chorale, écriture, 
atelier numérique, soirée jeux, scène ou-
verte, cercle de lectures… dont beaucoup 
sont gratuites (tous les renseignements 
sont sur le site), vous pouvez à tout mo-
ment nous rejoindre. 
Nous retrouvons les rendez-vous avec Le 
Petit Creux d’Icelle et ses propositions cu-
linaires autour du monde tous les vendre-
dis soir sur réservation. 
Pour davantage de clarté, nous program-
mons tous les 2e et 4e samedi du mois un 
événement spécial : vernissage, concert, 
théâtre, performance, contes, bal…  Il y en 
aura pour tous les goûts !
Grande nouveauté : depuis cet été, nous accueillons des artistes en résidence 
de création : écriture, théâtre, photographie, arts plastiques, musique, danse… 
Ils et elles proposent des ateliers de pratiques artistiques afin de créer une rela-
tion vivante entre l’art et ses publics. 
L’épicerie-bar est ouverte du mercredi au samedi de 9h à 13h et de 16h30 à 19h 
et le dimanche de 9h à 13h - N’oubliez pas de réserver votre pain pour faciliter 
la commande. 
Laurence Forbin est la prochaine artiste en résidence, artiste plasticienne, elle 
travaille pour le spectacle vivant en même temps qu’elle déploie une œuvre 
originale liée aux forces de la nature. Elle proposera une performance à l’issue 
de la résidence, le 14 octobre. 
Nous recherchons des bénévoles pour rejoindre notre équipe, alors si vous avez 
envie de vous investir dans un des domaines d’activité de notre association, 
Vous êtes les bienvenus, nous serons ravi.e.s de vous accueillir.
Fermeture exceptionnelle du 19 au 28 novembre.

www.lamaisondicelle.f r - 09 51 14 59 80 - contact@lamaisondicelle.f r

 Robe de Laurence Forbin  
« En son jardin de Gloire » 

Photo Victor Tonelli
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INFORMATIONS PRATIQUES
Horaires d’ouverture au public de la mairie : 
• Lundi :  8h00 - 12h00
• Mardi :  13h30 - 17h30
• Mercredi : 8h00 - 12h00
• Jeudi :  13h30 - 17h30
• Vendredi : 8h00 - 12h00

Téléphone mairie : 05 55 89 10 77
Courriel mairie : mairie@lacelledunoise.fr

Téléphone Monsieur le Maire : 07 84 00 77 51
Courriel Monsieur le Maire : jacques-andre.boquet@lacelledunoise.fr

Illiwap : n’oubliez pas de télécharger l’application d’informations 
d’urgences de la commune.
Ceux qui possèdent l’application peuvent devenir les passeurs de 
ces informations auprès de ceux qui ne peuvent l’installer.

Facebook : @communedelacelledunoise 
Internet : www.lacelledunoise.fr 

Horaires d’ouverture de la Poste :
• Lundi : 09h45 - 13h00
• Mardi : 09h45 - 11h15
• Mercredi : 09h45 - 12h45
• Jeudi : 09h45 - 12h45
• Vendredi : 09h45 - 12h45

Numéros utiles :
• Pompier : 18
• Gendarmerie : 17
• Samu : 15
• Numéro d’urgence européen : 112



LES RENDEZ-VOUS DE L’AUTOMNE
ACTIVITÉS AU PARADIS DE PABLO :
• MARDI 14H30 : Tous niveaux
• MERCREDI : 

- 10H : Maxi-poons 6-10ans
- 14H30 : Cavaliers niveau intermédiaire et +
- 16H : Mini-poons 3-6ans ( jusqu’au 1er dé-
cembre reprise dès les beaux jours)

• SAMEDI :
- 10H : Maxi-poons 6-10 ans
- 14H30 : Cavaliers niveau intermédiaire et +

• LES JEUDIS EN FIN D’APRÈS-MIDI : Décou-
verte de la discipline OBEJUMP 

ACTIVITÉS À LA MAISON D’ICELLE : 
• LES LUNDIS DE 11H À 12H :

Gym Pilates – Salle des Loisirs
• LES MARDIS DE 9H À 10H30 :

Cours de Yoga – Salle des Loisirs
• LES MERCREDIS DE 17h30 À 19h15 :

Atelier Danses de salon et contredanse 
anglaise – Salle des Loisirs

• LES MERCREDIS DE 19H15 À 21H :
Chorale La Dissonante – Salle des Loisirs

• LES JEUDIS DE 18H À 20H :
Atelier d’écriture - Maison d’Icelle

• LES VENDREDIS DE 16H30 À 18H30 :
L’atelier numérique - Maison d’Icelle

• TOUS LES 3ÈMES VENDREDIS DU MOIS DE 
18H À 20H :
Le Cercle de Lectures - Maison d’Icelle

• TOUS LES 1ER SAMEDI DU MOIS À 18H : 
Scène ouverte - Maison d’Icelle

• TOUS LES 3ÈMES SAMEDIS DE 18H À 20H :
Apéro philo - Maison d’Icelle

ATELIERS DE L’ACE :
• TOUS LES MERCREDIS DE 10H À 11H : 

Cours de Gym douce - Salle des Loisirs
• TOUS LES JEUDIS DE 15H À 17H30 : 

Atelier peinture - Local de l’ACE
• TOUS LES JEUDIS DE 18H À 19H : 

Cours de Body zen- Salle des Loisirs

LE TAÏ CHI :
• LES MARDIS DE 11H30 À 13H ET DE 18H15 À 

19H30 - Salle des Loisirs

• SAMEDI 23 SEPTEMBRE : Soirée Créole
- À 19H : Repas Créole
- À 21H : Bal Créole - Salle des Loisirs
La Maison d’Icelle

• VENDREDI 29 SEPTEMBRE À 18H30 :  
Conférence de Tiphaine Babin : « Le mou-
vement, c’est la vie : découvrir la voie du 
corps » - La Maison d’Icelle

• DIMANCHE 8 OCTOBRE :  
Foires aux livres - Salle des Loisirs - Comité 
des fêtes

• SAMEDI 14 OCTOBRE DE 9H30 À 12H30 :  
Atelier de peinture avec Laurence Forbin - 
La Maison d’Icelle

• SAMEDI 14 OCTOBRE :
- 11H : Performance (Salle des loisirs) 
- 12H : Vernissage (à la Maison d’Icelle) de 
l’exposition de peinture de Laurence For-
bin - La Maison d’Icelle

• SAMEDI 14 OCTOBRE :
- À 20H : Initiation à la danse trad avec le 
Duo Eva 
- À 21H : Bal Trad avec le Duo Eva
Salle des loisirs  - La Maison d’Icelle

• SAMEDI 21 OCTOBRE :  
Découverte de nos amis les chiens, balade 
en groupe, fabrication de jouets, fabrica-
tion de gourmandises - Le Paradis de Pablo

• DIMANCHE 22 OCTOBRE :  
Gratiféria - Base Sport Nature - EAMCLC

• SAMEDI 28 OCTOBRE DE 11H À 17H :  
Activité au pressoir - N°14 Longsagne - Un 
Coup de Cidre

• SAMEDI 28 OCTOBRE À 18H30 :  
Lecture par Taïko Théâtre : « Sortie de 
route » - La Maison d’Icelle

• 28, 29, 30, 31 OCTOBRE ET 1ER NOVEMBRE DE 
10H À 18H :  Braderie - Salle des Loisirs - ACE

• SAMEDI 11 NOVEMBRE : Theâtre : «Les mu-
tins de la Courtine» - Salle des Loisirs

• SAMEDI 18 NOVEMBRE DE 10H À 17H :  
Salon du bien-être animal - Paradis de Pablo

• DU VENDREDI 1ER AU 21 DÉCEMBRE :  
Boutique éphémère  - La Maison d’Icelle

• SAMEDI 2 ET DIMANCHE 3 DÉCEMBRE :  
Marché de Noël - Salle des Loisirs - Comité des fêtes

• DIMANCHE 10 DÉCEMBRE À 12H : Repas de 
Noël ouvert à tous - Salle des Loisirs - ACE

• SAMEDI 16 DÉCEMBRE À 21H :  
Bal Forro (musique brésilienne, accordéon, 
percussion, contrebasse) - Salle des Loisirs - 
La Maison d’Icelle

• JEUDI 21 DÉCEMBRE À 18H30 :  
Fête des lumières - Municipalité


